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ОТБОРОЧНЫЙ ЭТАП
Конец октября. Приходит сообще-

ние от завуча: «19 ноября в 14:00 
состоится первый тур гуманитарной 
олимпиады «Умники и умницы Ива-
новского края», участвуют деся-
тиклассники. Нужно написать эссе 
и решить тест. Просьба сообщить, 
кто хочет участвовать». Конечно, 
я без раздумий сказала «да»! Ведь 
это та самая олимпиада, которую я 
с детства смотрю каждую субботу по 
телевизору. 

19 ноября, 14:00. Отбор в режиме 
онлайн. Опаздываю, дрожащей рукой 
нажимаю на ссылку с заданиями.  Пе-
редо мной несколько тестовых во-
просов по истории и литературе. 
Заканчиваю за 5 минут, открываю 
тему эссе. «Как вы относитесь к 
списыванию на олимпиадах?» — на-
чинаю рассуждать. На часах 15:00, 
задание сдано. В смысле остался 
ещё час до окончания этапа?

1/4 
10 февраля. В четвертьфинал ото-

брали 30 человек. На почту получаю 
приглашение, вижу тему: «Средне-
вековая Русь». Мысль о ежедневной 
зубрёжке истории заставляет впасть 
в небольшое отчаянье и сильную па-
нику. С этим чувством дотягиваю до 
последних выходных. Марафон «Про-
смотреть все существующие видео по 
Средневековой Руси за 3 дня» объ-
является открытым. Мой банальный 
совет каждому: никогда не откла-
дывайте подготовку на потом. Утром 
перед четвертьфиналом на мои зна-
ния совершили набег монголо–татары 
и оставили после себя полный хаос. 

Игры проходят в «Притяжении», в 
родных стенах спокойнее. Правила 
тоже известны: всё как по телеви-
зору. Те же три дорожки, конкурс 
красноречия, агонисты и теорети-
ки. Номер 13, цитата Достоевского, 

жёлтая дорожка. Нервишки подвели, 
и монголо–татары потрудились знат-
но, я даже не смогла вспомнить слово 
«сабля», хотя чётко представляла её. 

Лучшее в олимпиаде то, что по-
бедителем может стать каждый. Надо 
только постараться. Я собираюсь с 
силами, набираю несколько орденов 
и медалей и прохожу в полуфинал в 
качестве агониста.   

1/2
2 марта. Нас 13 ребят из 7 му-

ниципалитетов. Тема — творчество и 
биография Шекспира. Счастью моему 
нет предела. Литература! Думаю, ну 
всё, теперь каждый день буду го-
товиться. Времени катастрофически 
мало: от одного этапа до другого 
меньше месяца. Готовиться все рав-
но пришлось за три дня. 

Снова жёлтая дорожка. На пер-
вый вопрос отвечаю правильно, вижу 
тему второго. И уже предвкушаю по-
беду. Как жаль, что призраки-про-
роки были не только в «Макбете», 
но и в «Ричарде 3» — одной из тех 
книг, которую я не успела прочи-
тать. Снова меня спасает актив-
ность в качестве теоретика. С уро-
жаем орденов и медалей выхожу в 
финал агонистом. 

ФИНАЛ
Финал ждет нас 22 апреля. 

В нем примут участие 9 агонистов, 
остальные полуфиналисты в качестве 
теоретиков. На игры приедет сам 
Юрий Вяземский. Тема — «300 лет 
Российской империи». Принимаю её 
как вызов: откажись от подготов-
ки за три дня и полюби, наконец, 
историю. Второе уже выполнено, к 
первому иду постепенно: стараюсь 
каждый день читать книги, смотреть 
видео, набирать информацию. Ждите 
весточек с полей!

текст | Ксюша Кулешова (@KSE_NIA.K)

Вот незаметно и проскочил первый 
месяц весны! И хотя мартовская пора 
выдалась насыщенной, праздничной и 
по–настоящему морозной, чувствуется, 
как потихоньку зимний холод начинает 
сдавать позиции. Долой унылые и серые 
будни! Чистое и солнечное небо — это 
ли не повод для отличного настроения 
и хорошего учебного дня. 

Так чем же мы порадуем вас в све-
жем выпуске газеты «Просто Класс»?! 
Небольшой сюрприз ждет главных геро-
инь марта — девчонок: здесь они най-
дут модные советы от нашего стилиста 
и шоппера (стр. 6). Мальчишкам тоже 
не придется унывать — наши журналисты 
написали несколько обзоров на музы-
кальные новинки (стр. 19), рассказали 
об увлечении спидкубингом (стр. 3) и 
подготовили интервью с солистом группы 
«Минус 30» Сергеем Крюковым (стр. 18). 

Тема номера в этот раз — социаль-
ные сети. Наша крутая корреспондентка 
Ульяна Устинова изучила страницы школ 
в Инстаграме, проанализировала их и 
составила топ лучших. Читайте и удив-
ляйтесь (стр. 19)! Журналист из 21 ли-
цея Денис Луньков выяснил, что такое 
«Clubhouse» и с чем его едят (стр. 8). 
А еще мы порассуждали о пользе и вреде 
популярного «TikTok» (стр. 8–9). 

Наш психолог Валентина Фролова рас-
сказала о том, как бороться с зависи-
мостью от гаджетов (признаемся, изу-
чаем советы всей редакцией, стр. 16). 
Её материал поможет диагностировать у 
себя зависимость и в случае необходи-
мости подскажет, как устроить инфор-
мационный детокс. 

Читайте новый номер, присоединяй-
тесь к нам в Инстаграме и Вк! Прихо-
дите в редакцию, у вас есть шанс стать 
важной частью дружной команды.

Улыбайся!

СЛОВО
РЕДАКТОРУ

текст | Алмира Мухитдинова (@smileysss1)
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«УМНИКИ И УМНИЦЫ» — ТЕЛЕВИЗИОННАЯ ГУМАНИТАРНАЯ 
ОЛИМПИАДА, ПОБЕДИТЕЛИ КОТОРОЙ ПРЯМО НА ГЛАЗАХ ЗРИ-

ТЕЛЕЙ СТАНОВЯТСЯ СТУДЕНТАМИ МГИМО. СЪЕМКА НА ПЕРВОМ 
КАНАЛЕ — ЭТО РЕЗУЛЬТАТ ЧЕРЕДЫ ПОБЕД НА ПРОМЕЖУТОЧНЫХ 

ЭТАПАХ В СВОИХ ГОРОДАХ. КАК ОНИ ПРОХОДЯТ — РАССКАЖУ.

Откуда на Первом
умники и умницы?



текст | Женя Хохлова, фото | Андрей Егоров, Борис Воробьев 

• Андрей Маслов увлекается 
спидкубингом два года. Он соби-
рает на скорость кубики Рубика. 
И уже успел попасть в Книгу ре-
кордов Гиннеса, первый из нашей 
области. Пробежал стометровку 
за 20,91 секунды, успев собрать 
за это время головоломку.

• В пандемию Андрей начал 
создавать картины из кубиков 
Рубика, направление называет-
ся пиксель-арт. Цой, Гагарин, 
Алёнка, Тарковский, девушка с 
жемчужной серёжкой – что их 
объединяет? Все они есть на по-
лотнах Маслова. Логотипы, ге-
рои, персонажи, исторические и 
медийные личности – спидкубера 
вдохновляет многое. 

• Засветился Андрей и по те-
левизору. Принял участие в про-
грамме «Удивительные люди» на 
канале «Россия». Смотрим!
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МНОГО ЛИ ИЗВЕСТНЫХ 
ВСЕМУ МИРУ ИВАНОВЦЕВ 

ВЫ ЗНАЕТЕ? НЕТ? ЗНАКОМЬ-
ТЕСЬ, АНДРЕЙ МАСЛОВ, 

ЕМУ 13 ЛЕТ, ОН ЛЕГКОАТЛЕТ, 
РЕКОРДСМЕН, СПИДКУБЕР.

• В августе 2020 Андрей стал 
первым на территории России (и 
одним из самых юных в мире) ам-
бассадором компании «Rubik’s». 
Благодаря этому парню бесплатно 
присылают головоломки для соз-
дания картин.  

• Первая выставка Андрея про-
шла на «NIMLOFT», и она только  
разожгла внимание публики. Мас-
лов решил, что длиться она будет  
всего два дня, поэтому посмот- 
реть работы многие не успели.  
Но шанс познакомиться с совре-
менным кубик-искусством у ива-
новцев есть: до 10 мая экспози-
ция представлена в музее ситца.

• Большая любовь Маслова – 
лёгкая атлетика, парень неодно-
кратно поднимался на пьедестал 

почета региональных, всерос-
сийских и европейских соревно-
ваний.  Мечта спортсмена – про-
бежать марафон.

• Андрей рассказывает, его 
рекорд в сборке кубика Рубика  
около 8 секунд (мировой 3,5 се-
кунды, есть к чему стремиться). 

• Спидкубер учится в 7 клас-
се 22 лицея и посещает занятия 
в хай-тек-центре «Кванториум. 
Новатория». Парень собирает но-
вые головоломки и модифициру-
ет старые, например, магнитные 
пятнашки. 

• Андрей стал победителем 
международного конкурса ЮНЕ-
СКО, создав развивающую голово-
ломку «Семнашки». 

• Школьнику принадлежит идея 
создать специальные накладки на 
стороны кубика Рубика для сла-
бовидящих. Элементы вырезают на 
лазерном станке, чтобы получил-
ся специальный рельеф, который 
удобно распознать наощупь. Про-
ект будет запатентован.

• Андрей шутит, что сам не 
понимает, как преуспевать в 
таком количестве сложных дел 
одновременно. На его странице 
есть картинка супергероя Флеша. 
Совпадение? Не думаю. 



текст | Алиса Белова (https://vk.com/liso4kalisa)

ВЛАДИМИР ШАРЫПОВ 
УЧИЛСЯ В ГИМНАЗИИ 3, 

ТАМ ЖЕ, ГДЕ СЕЙЧАС УЧУСЬ 
И Я. ХОДИЛ В РАЗНЫЕ 

СЕКЦИИ, ГУЛЯЛ ВО ДВОРЕ 
ШКОЛЫ. ПРОШЛО СОВСЕМ 

НЕМНОГО ВРЕМЕНИ, И 
ВОТ ОН САМЫЙ МОЛОДОЙ 

МЭР ЗА ВСЮ ИСТОРИЮ 
НАШЕГО ГОРОДА. НО ПРИ 

ЭТОМ ОСТАЛСЯ ОТКРЫ-
ТЫМ И ДРУЖЕЛЮБНЫМ. 
ВЛАДИМИР НИКОЛАЕВИЧ 

СОГЛАСИЛСЯ УДЕЛИТЬ МНЕ 
ВРЕМЯ И ДАТЬ ИНТЕРВЬЮ 
ДЛЯ НАШЕЙ ГАЗЕТЫ. ОН 

ПРИГЛАСИЛ МЕНЯ В СВОЙ 
КАБИНЕТ И РАССКАЗАЛ

О СВОЕЙ ШКОЛЬНОЙ
(И НЕ ТОЛЬКО) ЖИЗНИ.

— Владимир Николаевич, расскажите, 
пожалуйста, как давно вы учились в 3 
гимназии?

— В третьей школе учился с первого 
класса. Жил тогда на Кавалерийской, 
потом переехал на Куконковых. Школу 
закончил в 2001 году.

— Вы хорошо учились в школе? Вам 
нравилось учиться?

— В разные периоды по–разному 
(смеётся). Иногда очень нравилось, а 
бывало, я без особого воодушевления 
ходил в школу. Наверное, мне больше 
нравилось уже в старших классах, было 
интереснее. 

— Какие занятия вам нравились боль-
ше всего?

— Отношение школьников к предметам 
во многом зависит от учителя. Больше 
всего мне нравилась история, в стар-
ших классах я полюбил ее ещё боль-
ше из–за преподавателя. Елена Алек-
сандровна Юферова у меня тогда вела 
историю. Нравилась биология, её очень 
интересно преподавала Ольга Васильев-
на Ситнова. Интересно было на заняти-
ях по географии у замечательной Ва-
лентины Яковлевны Ефимовой. Тогда о 
путешествиях мы смотрели только по 
телевизору (первый раз я из страны 
выехал только в 2007 году). А изучая 
географию, можно было узнавать что-

то новое о мире, который находится 
за границами Ивановской области. И, 
странно, но геометрия тоже была по 
душе — единственная из списка точная 
наука. 

— Владимир Николаевич, вы списывали 
на уроках?

— Случалось. Но тогда мобильных 
телефонов не было, шпаргалки были 
письменными. На листочке мелким по-
черком аккуратно умещали как можно 
больше информации и формул. Сейчас 
я понимаю, что этого делать не жела-
тельно – это какой–то читинг. Нико-
го не призываю применять шпаргалки, 
ведь знания в школе даются именно 
для того, чтобы мы их усваивали. На 
тот момент мы не всегда это осозна-
вали. И сам я без проблем давал спи-
сывать, например, домашку. Надеюсь, 
мы придём к такой системе, в которой 
списывание будет считаться неблаго-
родным делом.

— Вы помните свою первую двойку?
— Первую двойку не помню. Но помню 

первую тройку за четверть. Это был 
класс седьмой-восьмой, тогда тройка 
по химии (или алгебре) стала большой 
трагедией, я сильно переживал. Ещё и 
маму в школу вызывали. Сейчас я по-
нимаю, что надо немного проще к этому 
относиться.
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Владимир Шарыпов
мечтает встретиться

с волшебником
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фото | Анна Лобанова (@alloo47)
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05— Какой навык, полученный в школе, 
вам больше всего пригодился в жизни?

— В школе ты встречаешь разных 
людей из разных семей и с разными 
взглядами, первый раз сталкиваешься 
с моделью «начальник–подчинённый», 
т.к. преподавателей много, и с каждым 
нужно выстроить хорошие отношения. 
Умение находить общий язык с людьми 
— главный навык. И его мы вынуждены 
развивать всю жизнь.

— А о чём мечтали в детстве? Кем 
хотели стать?

— Полководцем. Я много читал, ув-
лекался историей, мне очень хотелось 
попробовать себя в командовании вой-
сками. После школы, кстати, я посту-
пил в ИГЭУ во многом из-за военной 
кафедры. В итоге всё–таки пошёл по 
другому пути, остался в звании лей-
тенанта запаса. Но об этом не жалею. 

— В школьные годы вы посещали ка-
кие–нибудь секции?

— Где–то с шести лет родители за-
писали меня на каратэ, стиль шото-
кан. Это не особо контактный стиль, 
что, наверное, правильно для детей. 
Потом уже занимался более контактным 
каратэ — кёкусинкай. Тренером у меня 
был Сергей Владимирович Гребенников, 
который до сих пор ведёт занятия в 
пятой школе. Мы с ним и сейчас дружим, 
считаю его во многом своим учителем и 
примером для подражания. Кроме едино-
борств я пытался заниматься шахмата-
ми, но усидчивости не хватало. И, ко-
нечно, с друзьями мы постоянно играли 
в футбол.

— У мэра бывают каникулы? Если да, 
как вы их проводите?

— Мэр работает 24/7 (смеётся). Ко-
нечно же, шучу. У любого человека 
должен быть адекватный режим труда 
и отдыха, иначе он просто не сможет 
выполнять свои функции. Я стараюсь 

брать отпуск дней по 7–10 дней два 
раза в год. Часть этого времени ста-
раюсь проводить с друзьями в активном 
отдыхе — уехать на сплав, на рыбал-
ку. Остальное время, конечно, уделяю 
родным. 

— Какую музыку слушаете в машине? 
Вообще, какая музыка вам нравится?

— В моей машине музыка практически 
не играет. Когда еду по работе на ка-
кую–то встречу, предпочитаю тишину. А 
вот если еду отдыхать – на сплав, на 
рыбалку или ещё куда–то, звучат самые 
разные песни. В основном это исполни-
тели начала 2000–х, просто исходя из 
моего возраста: БИ–2, Земфира, Noize 
MС и т.д. И, конечно, я пытаюсь сле-
дить за тем, что слушают сегодняшние 
школьники и студенты — хочется их по-
нимать лучше. Например, так я позна-
комился с Монеточкой, Oxxxymiron-ом.

— Если бы у вас была возможность 
встретиться с любым героем книги или 
исторической личностью, кого бы вы 
выбрали?

— Какой интересный вопрос, никогда 
ещё мне его не задавали. Надо поду-
мать… 

Таких людей много. В каждом исто-
рическом периоде, наверно, их было бы 
несколько. Если говорить о книгах, то 
хотел бы встретиться с волшебником из 
«Обыкновенного чуда», поговорил бы с 
ним о проблемах человеческого обще-
ства. С детства люблю сказки Евгения 
Шварца («Обыкновенное чудо», «Тень», 
«Убить дракона») и сейчас периодиче-
ски их перечитываю.

— Я знаю, что вы начали сами зара-
батывать, когда были школьником. Рас-
скажите об этом, пожалуйста.

— Где–то с тринадцати лет я начал 
работать. Сначала грузчиком, потом 
устроился на стройку. Научился класть 
кирпич, получил много других навы-

В ГОСТЯХ12+
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ков. Это приносило неплохие деньги. 
Старался помочь родителям сократить 
расходы на себя, ну и свои карманные 
деньги, чтобы были.

— Скажите, вы добились всего, чего 
хотели? Или же есть к чему стремиться?

— Мне всего 36 лет (смеётся). Я не 
достиг и половины того, чего хотел. И 
вообще, добился ли чего–то хорошего 
— это покажет только жизнь и время. 
Если мы говорим о моей деятельности в 
качестве главы города, то это очень 
интересная, многоплановая работа с 
огромной ответственностью. Конечно 
же, она требует больших энергозатрат 
и полной самоотдачи.

Беседа с Владимиром Николаевичем 
вышла очень лёгкой и комфортной. За 
что ему отдельное спасибо! Не каждому 
юному журналисту удаётся встретить-
ся с главой города, и я, естествен-
но, волновалась. Но оказалось, что 
общаться с Владимиром Николаевичем 
очень просто. Он охотно отвечал на 
вопросы, шутил и смеялся, иногда что–
то спрашивал сам. Поболтали мы и на 
отвлеченные темы (жаль, что не могу 
опубликовать в газете всю нашу беседу 
— просто места не хватит). Но я увере-
на, что это не последняя наша встреча!

«В ШКОЛЕ ТЫ ВСТРЕЧАЕШЬ
РАЗНЫХ ЛЮДЕЙ ИЗ РАЗНЫХ
СЕМЕЙ И С РАЗНЫМИ ВЗГЛЯДАМИ, 
ПЕРВЫЙ РАЗ СТАЛКИВАЕШЬСЯ
С МОДЕЛЬЮ «НАЧАЛЬНИК-ПОДЧИ-
НЁННЫЙ», Т.К. ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 
МНОГО, И С КАЖДЫМ НУЖНО
ВЫСТРОИТЬ ХОРОШИЕ ОТНОШЕ-
НИЯ. УМЕНИЕ НАХОДИТЬ ОБЩИЙ 
ЯЗЫК С ЛЮДЬМИ — ГЛАВНЫЙ 
НАВЫК. И ЕГО МЫ ВЫНУЖДЕНЫ 
РАЗВИВАТЬ ВСЮ ЖИЗНЬ».



текст | Аня Блинова, фото | фотосток Pinterest
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Анастасия Глушкова,
стилист, персональный
шоппер:

— Моя профессия меня 
зажигает, она моя жизнь. 
Я всегда любила примерять 
тренды и экспериментиро-
вать со стилем, сначала де-
лала это интуитивно, затем 
выучилась на стилиста. Я 
персональный шоппер, помо-
гаю людям с нуля подобрать 
гардероб на основе внешних 
данных, образа жизни, лич-
ностных качеств, предпочте-
ний, целей, задач на буду-
щее и, конечно, бюджета. В 
профессии я уже 7–й год, и 
каждый день узнаю все боль-
ше и больше нового, чтобы 
угнаться за модой. 

ВЕСНА
В ТРЕНДЕ

МОДА 12+
И СТИЛЬ

ЧТО В ТРЕНДЕ
Я посоветовала бы купить 

трикотажный костюм, попро-
бовать носить стеганые жи-
леты, рубашки из экокожи 
вместо косух, ботинки на 
тракторной подошве, бейс-
болки, милые воздушные пла-
тьица, жилеты и кроп-топы 
поверх рубашек.

Возвращается мода на 80–е,  
90–е, 00–е, стиль рок, ретро,  

минимализм. Если не знае-
те пока, что вам идет, по-
купайте простые лаконичные 
вещи, а индивидуальность 
проявляйте через аксессуа-
ры: принтованные футболки, 
яркие носки, головные убо-
ры, украшения.

МОДНЫЕ ЦВЕТА
Самые актуальные – жел-

тый + серый.Серый в 2021 — 
цвет года, но модники уде-
ляют внимание всем оттенкам 
розового (от нежного корал-
ла до ягодного сорбета). 
В образы школьного дресс–
кода  отлично впишутся топы 
и рубашки свежих голубых 
оттенков. Для рыжеволосых 
подойдут трендовые цвета 
— мандарин и корица. А для 
холодных колоритов — аме-
тист и мята.

АНТИТРЕНДЫ
Не советую смотреть на 

вещи «в облипку». Сейчас 
актуален воздух между те-
лом и одеждой, комфорт и 
расслабленность. Исключе-
ние — водолазки. Они как 
раз должны быть как «вторая 
кожа», чтобы создавать эф-
фект многослойности с ру-
башкой, блэйзером или са-
рафаном.

КАПСУЛЫ ДЛЯ ШКОЛЫ. 
МАЛЬЧИКАМ И ДЕВОЧКАМ

Деловой стиль всегда 
актуален, так же как и клет- 
ка, серый и синий оттенки. 
Это хорошая база в любом  
гардеробе, но такие вещи вы-
глядят очень по–взрослому.  
Поэтому я бы рекомендо-
вала обратить внимание на  
возродившийся стиль «Преп-
пи». А для вдохновения со-
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НАСТУПИЛА ПОРА ОБНОВЛЕНИЯ ПРИРОДЫ И ГАРДЕРОБА. НАДЫШИШЬСЯ 
ВЕСЕННЕЙ СВЕЖЕСТЬЮ, ЗАХОЧЕТСЯ ПЕРЕМЕН, ТАК И ПОБЕЖИШЬ 

МЕНЯТЬ ОБРАЗЫ. А НА КАКИЕ? БЕЗ СОВЕТОВ МОДНЫХ ГУРУ НЕ ОБОЙТИСЬ. 
НА ЧТО ОБРАТИТЬ ВНИМАНИЕ В НОВОМ СЕЗОНЕ, А ЧТО ОСТАВИТЬ В  

ПРОШЛОМ? В ЧЕМ ПОЙТИ НА УЧЕБУ? РАЗБЕРЕМСЯ ВМЕСТЕ С ЭКСПЕРТОМ.

ветую пересмотреть сериал 
«Сплетница».

ТРЕНДЫ ПОД ТИП ФИГУРЫ
Тренд всегда притягивает 

к себе внимание в образе. 
Задумайтесь, что самое кра-
сивое в вашей фигуре, что 
достойно особого внимание? 
Это и подчеркивайте остро-
модными вещами. 

СТРИЖКИ СЕЗОНА
Самые популярные у дево-

чек — пикси и боб каре, воз-
вращаются длинные волосы,  
но уже с челками.

ОБУВЬ В ШКОЛУ
На учебу  лучше всего вы-

брать классику: челси, дер-
би, оксфорды.



сию, которая совпадает с 
хобби, и тебе не придётся 
ни дня работать». Я обо-
жаю детей, всегда интерес-
но находить подход к ним, 
даже когда это непросто.  
Думаю, что я с ними «на 
одной волне». Мы живём во 
времена культа красивого 
тела. И малыши сейчас так 
быстро всё схватывают, тоже 
понимают, что «в здоровом 
теле — здоровый дух». Поэ-
тому фитнес сейчас на пике 
моды. В «Притяжении» попу-
лярны все спортивные и тан-
цевальные направления. И у 
детей, и у взрослых.

Анна Александровна по-
скромничала: она не только 
тренер, но и педагог, пси-
холог, ориентир. Помогает 
девчонкам быть красивыми 
снаружи и внутри, направля-
ет их, даёт грамотные сове-
ты и искренне переживает за 
каждую. Если тренер вашей 
дочки Анна Александровна, 
то будьте уверены: ребенок 
вырастет настоящей леди не 
только с изящной походкой 
и красивой осанкой, но и с 
добрым, отзывчивым сердцем.

Анастасия:
— Однажды увидели, как 

Анна Александровна со стар-
шими девочками проводила 
«весёлые старты». Нам очень 
понравилось! Потом через 
соцсети я узнала, что фит-
нес–тренер занимается не 
только с детьми, но и со 
взрослыми, по воскресеньям. 
Привыкнуть было непросто, а 
потом я втянулась. Оказа-
лось даже мало, стала хо-
дить к Анне Александров-
не на тренировки в другой 
спортклуб еще дважды в не-
делю. Теперь без спорта уже 
не могу.

Даша:
— Когда я впервые увиде-

ла Анну Александровну, то 
сразу поняла: она весёлая, 
красивая и спортивная де-
вушка. Она не только трени-
рует нас, но и помогает быть 
уверенными, позитивными и 
здоровыми! Я решила,  ког-
да вырасту, буду такой же! 

текст | Юлиана Постикова, 
Александра Иванашкина
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Наши в «Артеке»! Две семиклассницы 
из Иванова Александра Иванашкина (23 
гимназия) и Юлия Постикова (37 шко-
ла) представили регион на Международ-
ном медиафоруме в «Артеке». Путевки 
туда они получили за победу в конкурсе 
«Взгляд в медиабудущее».

На форуме начинающие журналисты 
учились у известных журналистов пи-
сать тексты, прокачивали навыки ком-
муникации, узнавали, как сделать яр-
кий и сочный контент. 

Юлиана Постикова, школа №37:
— «В «Артеке» мне повезло пообщать-

ся с настоящими звездами шоу–бизнеса 
и в то же время с обычными подрост-
ками — вокалисткой и блогершей Ариной 
Даниловой и актером Петей Безменовым. 
Они рассказали о первых шагах в ка-
рьере, о знакомстве с селебрити, о 
секрете успеха. Вспоминая курьезы и 
неудачи, Арина и Петр сказали важную, 
на мой взгляд, мысль: если вначале 
что–то не получается, значит, что мы 
на правильном пути! Так что не надо 
сдаваться. И стесняться.

Александра Иванашкина, гимназия №23:
— Кроме уроков, как в обычной школе, 

была масса разных занятий. Например, 
по гольфу. Сначала мы учились играть, 
а потом устроили небольшие соревнова-
ния. Мастер–класс по журналистике для 
нас провел главный редактор «Пионер-
ской правды» Михаил Баранников. Мне 
удалось получить номер газеты с его 
автографом. Спикер вспомнил, как сам 
когда–то попал в «Артек», и с этого 
началась его карьера медийщика.

Президент «ЮНПРЕССа» Сергей Цым-
баленко рассказал, что с «Артека» в 
стране начиналась детская журнали-
стика. Он научил нас искать что-то 
интересное даже в незначительных со-
бытиях.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ МЕДИАФОРУМ 
В «АРТЕКЕ» ПРОХОДИЛ ВО
ВРЕМЯ ТВОРЧЕСКОЙ СМЕНЫ 
«КНИГА — КОРАБЛЬ МЫСЛИ». 
НА СМЕНУ ПРИЕХАЛИ 1424 РЕБЕНКА 
ИЗ 73 РЕГИОНОВ СТРАНЫ.

Пишем ночью. 
Пишем днем

И ЛЮДИ

текст | Алиса Белова,
фото | личный архив Анны Малышевой

Один из замечательных 
тренеров центра «Притяже-
ние» – Анна Малышева. Умни-
ца и красавица, зажигалочка 
и просто солнышко! 

Анна Малышева, 
фитнес-тренер:

— Я занимаюсь спортом и 
акробатикой с шести лет. 
Закончила педагогический 
университет. Но с детьми  
начала работать гораздо 
позже, по вечерам после ос-
новной работы занималась 
с малышами, преподавала 
фитнес–аэробику. В ДЮЦ №1 
(прим. ред. сейчас «При-
тяжение») я попала в 2017 
году. Была свободная ва-
кансия хореографа. А мне 
очень хотелось работать 
с детьми, в них сумасшед-
шая энергетика, жизненные 
силы. Их глаза, их улыбки, 
их удовольствие от занятий 
— такого больше нельзя по-
чувствовать ни от кого! Так 
я и оказалась здесь. Верно 
говорят: «Выбери профес-
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РАБОТА ФИТНЕС–ТРЕНЕРА
— ЭТО НЕ ТОЛЬКО

БОЛЬШАЯ ФИЗИЧЕСКАЯ, 
НО И ЭМОЦИОНАЛЬНАЯ 

НАГРУЗКА. МАЛО ПРОСТО 
ПРИЙТИ И ПОЗАНИМАТЬСЯ, 

НАДО ЕЩЁ «ЗАРАЗИТЬ» 
СВОЕЙ ЭНЕРГИЕЙ. А ЕСЛИ 

РЕЧЬ О ДЕТСКОМ ФИТНЕСЕ, 
ТО И О ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ 

ФУНКЦИИ НЕЛЬЗЯ
НЕ ЗАБЫВАТЬ.
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текст | Виктория Тугаринова (@victoria_tugarinova)
                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ Ш

КОЛЬНАЯ ГАЗЕТА #ПРОСТОКЛАС
С 

             
                    

      08

Почему все говорят
о «Clubhouse»?

Социальная сеть по типу чат–рулет-
ки, но в голосовом формате, появилась 
на радарах в конце 2020. Те, кто там 
регистрируются, могут создавать ком-
наты с любыми темами, приглашать туда 
гостей и темы эти обсуждать. Другие 
пользователи могут заходить в комнаты, 
слушать или говорить/спрашивать, обя-
зательно подняв руку. Только владелец 
комнаты дает право гостям говорить. 

Приложение уже бьет все рекорды, 
если в декабре 2020 его оценивали в 

100 млн. долларов, то буквально че-
рез месяц цена на рынке выросла до 
миллиарда. Русские инстаблогеры сразу 
почувствовали тренд, зарегистрирова-
лись и начали перетягивать в приложе-
ние свою аудиторию. Сейчас в комнатах 
тусует больше 400 000 человек. 

Вообще, сама задумка очень интерес-
ная! Люди из разных городов и стран 
могут объединяться и общаться на лю-
бые темы. Ты идешь по виртуальному 
коридору и заглядываешь в комнаты, а 

Елизавета Кутякина, 
ученица 10А класса
школы № 2: 

— В «TikTok» можно себя 
реализовывать — в танце, 
в скетчах, в пении. Ко-

нечно, там есть сомнительные ролики и 
комментарии. Но негатив есть в любой 
соцсети, возможно, разработчики при-
думают, как с этим бороться.  Мы с под-
ругой постоянно зависаем в «TikTok». 
Скидываем друг другу смешные ролики и 
танцы, которые хотим выучить.

В целом «ТikTok» — это очень ин-
тересное и увлекательное приложение, 
где можно показать свои таланты, про-
явить себя. 

Дарья Бодрягина,
ученица 10А класса
школы №2:

— Отношение к «TikTok» 
50/50. Его преимущества в 
том, что там можно най-

ти много полезной информации, новую 
музыку для плейлиста, просто повесе-
литься или расслабиться.

А минус в том, что залипнуть можно 
на несколько часов, даже не замечая 
этого. Лично у меня такое случает-
ся очень часто, например, приходя из 
школы и открывая приложение, я могу 

СЕЙЧАС ТРУДНО НАЙТИ ЛЮДЕЙ, КОТОРЫЕ БЫ НЕ СЛЫШАЛИ
О «TIKTOK». СЕГОДНЯ ЭТО САМОЕ ПОПУЛЯРНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ

В МИРЕ! БОЛЬШАЯ ЧАСТЬ ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ — ПОДРОСТКИ.
 СЛОЖНО ОСТАВАТЬСЯ В СТОРОНЕ, КОГДА АБСОЛЮТНО ВСЕ
О НЕМ И ГОВОРЯТ, А НАЗОЙЛИВАЯ РЕКЛАМА ПРЕДЛАГАЕТ

УСТАНОВИТЬ И ОПРОБОВАТЬ МОДНЫЙ СЕРВИС. ЛАЙКИ, ШЕРЫ,
ЧЕЛЛЕНДЖИ — ПОВЕСТКУ ДНЯ ЗАЧАСТУЮ ДИКТУЮТ ТРЕНДЫ 

«TIKTOK». «TIKTOK» — ЭТО ХОРОШО ИЛИ ПЛОХО? РАССУЖДАЕМ.

МНЕНИЕ 12+

«CLUBHOUSE» — БЕСПЛАТ-
НОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ ДЛЯ 
ВЛАДЕЛЬЦЕВ АЙФОНОВ, 
ОНО СЕЙЧАС НА САМОМ 
ПИКЕ, ВСЕ ЕГО СКАЧИВАЮТ, 
ОБСУЖДАЮТ, ХВАЛЯТ 
И КРИТИКУЮТ. КРАТКО
РАССКАЖУ ПОЧЕМУ.

 28 МАРТА 2021 ГОДА                                                                                                                                                                                                                                              ВЫПУСК #3 (12) 

просидеть там целый час, в итоге по-
нимаю, что время потрачено впустую. А 
еще он занимает много памяти на смарт-
фоне, а любое видео оттуда можно смо-
треть в Instagram и других соцсетях. 

Алексей Карташов,учитель 
математики, замдиректора 
МБОУ «Лицей 33»:

— С момента запуска 
«TikTok» был ориентирован 

на подростков 12–15 лет. Думаю, что не 
случайно. Именно эта категория любит 
танцевать и кривляться под музыку.

Но приложением активно пользуются 
и взрослые люди, отдыхая от своих за-
бот, пересматривая смешные ролики. В 
России в приложении появляются в ос-
новном  танцы. Но знаю, что в Китае 
«TikTok» используется и для обучения 
молодёжи. Многие говорят, что с этим 
приложением молодежь деградирует. В 



какой–то степени согласен с этим. НО!  
«TikTok» — это шанс для стеснитель-
ных, скромных детей раскрыться с но-
вой стороны, найти новых друзей.

Два года назад я скачал «TikTok» и 
снял свой первый ролик. Это не так уж 
и легко. Ролик за несколько часов на-
брал 9000 просмотров, было очень при-
ятно. Сейчас у меня приложения нет, 
но иногда задумываюсь, чтобы начать 
заново снимать.

Виктория Тугаринова,
автор статьи:

— Я этим приложени-
ем никогда не интересо-
валась, но знаю, что для 
многих оно, действитель-

но, стало возможностью проявить себя 
и прославиться. Например, кто-то дав-
но сочинял песни, решил выложить свое 
творчество в «TikTok», а на следую-
щее утро проснулся популярным.  Это 
замечательно, когда у по-настоящему 
талантливых людей получается заявить 
о себе. И совсем другое — снимать 
непонятные кривляния под глупенькие 

текст | Денис Луньков
(@den_lunkov)

текст | Виктория Тугаринова (@victoria_tugarinova)
                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ШКОЛЬН

АЯ
 Г

АЗ
ЕТ

А 
#

ПР
ОС

ТО

КЛАСС                                        

09

• ЕЖЕДНЕВНО «TIKTOK»  ПОСЕЩАЮТ БОЛЕЕ 850 МЛН. ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ. 

• ПРИЛОЖЕНИЕ РАЗРАБОТА ЛИ В ШАНХАЕ И ЗАПУСТИЛИ В 2016 ГОДУ,
ТОГДА ОНО НАЗЫВА ЛОСЬ «DOUYIN», В 2017 НА МЕЖ ДУНАРОДНОМ РЫНКЕ
ОНО ПОЛУЧИЛО НАЗВАНИЕ «TIKTOK».  

• КОМАНДЕ РАЗРАБОТЧИКОВ ПОНА ДОБИЛОСЬ 200 ДНЕЙ ДЛЯ СОЗДАНИЯ
ОРИГИНА ЛЬНОЙ ВЕРСИИ «DOUYIN». 

• ПРИЛОЖЕНИЕ РАБОТАЕТ С 75 ЯЗЫК АМИ.

• «TIKTOK»   СК АЧА ЛИ УЖЕ БОЛЕЕ 1500000000 ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ ИЗ 150 СТРАН.

• САМЫЙ ПОПУЛЯРНЫЙ БЛОГЕР ПРИЛОЖЕНИЯ — @СHARLID’AMELIO. У НЕЕ
109 МЛН. ПОДПИСЧИКОВ. ДЕВУШКЕ 16 ЛЕТ, ОНА ЖИВЕТ В АМЕРИКЕ И СОЗДАЕТ 
ТАНЦЕВА ЛЬНЫЙ КОНТЕНТ.

• САМЫЙ ПОПУЛЯРНЫЙ БЛОГЕР В РОССИИ — @DINA. У НЕЕ 19, 9МЛН.
ПОДПИСЧИКОВ. ДИНА РОДОМ ИЗ ДУШАНБЕ, ОНА СТА ЛА ПОПУЛЯРНОЙ
БЛАГОДАРЯ ТАНЦАМ ПОД НАЦИОНА ЛЬНУЮ МУЗЫКУ.

• САМОЕ ПОПУЛЯРНОЕ ВИДЕО ЗА 2020 ГОД — @BELL APOARCH — БЕЛЛА
ПОРЧ ПОД «M TO THE B». У НЕГО БОЛЬШЕ 528 МИЛЛИОНОВ ПРОСМОТРОВ,
43 МИЛЛИОНА ЛАЙКОВ И 1,4 МИЛЛИОНА КОММЕНТАРИЕВ.

МНЕНИЕ12+

там обсуждают эконо-
мику, моду, политику, 
спорт — все, что угод-
но. Только выбирай. А 
записать происходящее 
нельзя, все исключи-

тельно в live—формате.
НО! Есть существенный минус, даже 

если ты зарегистрировался, то зайти не 
сможешь. Нужно получить приглашение от 
тех, кто уже там. Скачать «Clubhouse» 
могут только владельцы айфонов, не 
старше 7 версии. 

Мне приложение очень понравилось! 
Иногда засиживаюсь в нём, болтая с тик-
токерами, блогерами и другими интерес-
ными личностями. Будет ли «Clubhouse» 
новым «TikTok» — скоро узнаем. А пока 
— лови волну и регистрируйся. Я при-
глашаю. 
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cказка
о потерянном
времени?

песенки, такого контента там предо-
статочно. Такое «искусство» лично я, 
к сожалению (а может, к счастью), ни-
когда принять не смогу. 

Анна Форба, блогер:
— В принципе, я нормаль-

но отношусь к «TikTok»,  
потому что эта социаль-
ная сеть развивает память 
в той или иной мере, там 

ведь нужно повторять движения, зву-
ки! Есть возможность выделиться среди 
других, став популярным, можно начать 
зарабатывать. Оттуда можно черпать 
идеи для видео и много положительных 
эмоций. 

Михаил Шор, блогер:
— К «TikTok»  никак не 

отношусь. Очень уж затя-
гивающая сеть. Стоило на 
всеобщем хайпе зареги-
стрироваться, как просто 

стал там залипать. На часах 21.00, 
захожу в приложение, потом бабах — и 
уже третий час ночи. Пришлось уда-
лять. Сейчас «Clubhouse»  такая же 
«зараза». Очень много времени улетает 
в никуда».

Владимир Шарыпов, 
глава города Иваново:

— «TikTok» — площадка 
для самовыражения, для 
того, чтобы делиться хо-
рошим настроением. Он не 

похож на привычные соцсети, но это 
не значит, что он хуже или лучше. Все 
зависит от того, как использовать ту 
или иную платформу. Я и сам задумывал-
ся,  каким мог бы быть мой контент в 
«TikTok», но пока не придумал.  Если 
есть идеи, напишите мне в инстаграм @
sharypov_vladimir».

А выводы делайте сами!

ФАКТЫ



текст | Денис Луньков (@den_lunkov) ЛИЦО 12+
С ОБЛОЖКИ
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МАКСИМ АВЕРКИН
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С 
             

                    
      10



• Все началось с подарка родителей 
— они купили мне айфон! В то время это 
было что–то нереальное, мне казалось, 
что теперь я могу снимать целые филь-
мы. Однажды в Инстаграме я увидел у 
друга видео с меткой «TikTok» (на тот 
момент: musical.ly), сразу же скачал 
приложение и зарегился. Я сразу знал, 
что наберу большую аудиторию, с того 
момента я усердно работал каждый день.

• Сейчас я учусь в РЭУ (прим. ред. 
Российский экономический университет 
им. Г.В. Плеханова), оставшееся время 
уделяю соцсетям.   

• Моя аудитория — это подростки, 
которые растут и развиваются вместе со 
мной, и, кстати, больше времени я про-
вожу в «Инстаграме», чем в «TikTok». 

Сейчас появляются новые соцсети, 
вот недавно возник «КлабХаус». Но 
туда я переходить не собираюсь. Если 
честно, ещё даже не скачивал его.

• Подписчиков в соцсетях я набирал  
постепенно, у моих знакомых есть исто-
рии, как они за один раз набрали сразу 
около 100 000. У меня такого не было.

• Самое тяжелое — это публичность, ви- 
део может посмотреть кто угодно. Знако-
мые, друзья, одноклассники. Стали про- 
скакивать всякие стёбные шутки. Увы, 
в нашей области о буллинге в интернете 
мало говорят, а зря. Он есть и много. 

• Сейчас у меня такой период, что я  
немного перегорел. Поэтому стараюсь 
расслабиться и снимать не так часто, 
1–2 ролика в день, при обычном графике  
получалось чаще. Ловлю вдохновение,  
путешествуя по разным городам.

• Многие говорят, что есть запре-
щенные темы для видео, но их на самом 

деле нет. Я сам люблю поднимать острые 
темы, потому что сейчас люди идут друг 
за другом, не разбираясь в ситуациях, и 
мне нравится наставлять. Я часто под- 
нимаю тему равноправия, затрагиваю и 
гендерное, и расовое. Еще рассказываю 
про тайные делишки многих блогеров. 

• Как стать популярным? Определен-
ных алгоритмов нет, но начинающим могу 
сказать так: самое важное — харизма, 
ухоженность, хорошая съемка и ориги-
нальные идеи. Попробуйте выделиться в 
толпе! 

Чтобы быстрее набрать подписчиков, 
чаще оставляйте комментарии, что-
бы они продвигались в топе, снимайте 
только под новые звуки или под музы-
ку популярных тиктокеров. Если у них 
зашло видео под звук — это то, что 
вам нужно. Попробуйте выделиться чем-
то необычным или просто непривычным: 
яркие волосы, одежда, фон. 

Верьте в себя, мечтайте и работайте 
над этим. У вас все получится!

P.S. Я сам из Шуи, где население 
меньше 60 000 человек, и меня ничего 
не останавливает. Так почему же ты ещё 
лежишь на диване?!

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ШКОЛЬН
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• Меня зовут Максим, я родился в 
городе Шуя и там провёл своё детство, 
сейчас живу в Иванове! Свой блог в 
социальных сетях веду около 4–х лет. С 
самого детства я хотел снимать видео, 
это меня увлекало. Была и еще одна 
цель: меня всегда вдохновляли под-
ростки, которые начали зарабатывать 
в раннем, по общепринятым стандартам, 
возрасте. Так и оформилась мечта — 
стать популярным, вдохновлять людей и 
параллельно зарабатывать деньги! Сей-
час за счёт рекламных интеграций я 
и существую. Самая дорогая интегра-
ция была у одного банка, за кампанию 
мне выплатили около 80 тысяч рублей. 
Средний чек на заказы от 20 до 50 
тысяч рублей как в «TikTok», так и в 
инсте.

фото | личный архив Максима Аверкина

maxaverkin
787 000 подписчиков

maxaverkin
107 000 подписчиков

ЛИЦО12+
С ОБЛОЖКИ

НАШ ГЕРОЙ С ОБЛОЖКИ — ОБЫЧНЫЙ ПАРЕНЬ ИЗ ИВАНОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ, КОТОРЫЙ СМОГ ЗАВОЕВАТЬ ЦЕЛУЮ АРМИЮ ПОКЛОННИКОВ
В «TIKTOK». НА ОБНОВЛЕНИЯ ЕГО СТРАНИЦЫ В СОЦСЕТИ ПОДПИСАНО 

БОЛЬШЕ 700 000 ЧЕЛОВЕК, ЕЖЕДНЕВНО — ВИДЕО, ТЫСЯЧИ КОММЕНТОВ, 
ЛАЙКОВ, ВОСХИЩЕНИЯ И ХЕЙТА. ТАНЦЫ, ПРИКОЛЫ, РАЗВЛЕКАТЕЛЬНЫЙ 

КОНТЕНТ — МАКСИМ УМЕЕТ ЗАЖИГАТЬ. НО КАКОЙ ОН В РЕАЛЬНОЙ ЖИЗНИ? 
ТАКОЙ ЖЕ ОТРЫВНОЙ И БЕЗБАШЕННЫЙ ТИКТОКЕР? ИЛИ ПРОДУМАННЫЙ 
БИЗНЕСМЕН, КОТОРЫЙ ВЫСТРАИВАЕТ КОНТЕНТ, ИССЛЕДУЯ АУДИТОРИЮ?  
КАК ОН СПРАВЛЯЕТСЯ С ТАКОЙ ПОПУЛЯРНОСТЬЮ? КАК СДЕЛАЛ ПЕРВЫЕ 

ШАГИ В БЛОГЕРСТВЕ? ОБО ВСЕМ ЭТОМ МАКСИМ РАССКАЖЕТ САМ.
ЧИТАЙТЕ И ЗАПОМИНАЙТЕ!

МАКСИМ 
АВЕРКИН
17 ЛЕТ, 
БЛОГЕР 
(Г. ШУЯ)
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Поступление в вуз: 
синица в руках или 
журавль в небе?

ДЛЯ ПОСТУПЛЕНИЯ В ВУЗ НЕДОСТАТОЧНО СДАТЬ ЕГЭ. НУЖНО 
ВНИМАТЕЛЬНО ПОДОЙТИ К ВОПРОСУ ПОДАЧИ ДОКУМЕНТОВ, 
ТЕМ БОЛЕЕ ЧТО С ЭТОГО ГОДА ДЕЙСТВУЕТ НОВЫЙ ПОРЯДОК 
ПРИЕМА В ВЫСШИЕ УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ. О ТРУДНОСТЯХ 

ПОСТУПЛЕНИЯ ДЛЯ ИВАНОВСКИХ ШКОЛЬНИКОВ РАССКАЗАЛ 
МАКСИМ СЫЗГАНОВ, ЭКСПЕРТ ГАЗЕТЫ «ПРОСТО КЛАСС».

Представим, что экзамены уже поза-
ди, и у нас на руках заветные высокие 
баллы. С полной уверенностью бежим 
подавать документы в вуз мечты и уже 
видим себя в списках на зачисление. 
Или рано радоваться? 

— Согласно Конституции РФ, высшее 
образование предоставляется на кон-
курсной основе. Значит, для посту-
пления необходимо набрать баллы выше, 
чем у других претендующих на эти места 
абитуриентов. Поэтому нет никаких га-

21 АВГУСТА 2020 ГОДА ВЫШЕЛ 
ПРИКАЗ МИНИСТЕРСТВА НАУКИ И 
ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ РФ «ОБ 
УТВЕРЖДЕНИИ ПОРЯДКА ПРИЁМА 
НА ОБУЧЕНИЕ ПО ОБРАЗОВАТЕЛЬ-
НЫМ ПРОГРАММАМ ВЫСШЕГО 
ОБРАЗОВАНИЯ». ПОРЯДОК ДЕЙ-
СТВУЕТ С 2021/22 УЧЕБНОГО ГОДА. 
ОЗНАКОМИТЬСЯ С ДОКУМЕНТОМ 
МОЖНО ОТСКАНИРОВАВ QR-КОД. 

текст | Ксюша Кулешова (@kse_nia.K) ЭКЗАМЕНЫ 12+
                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ Ш

КОЛЬНАЯ ГАЗЕТА #ПРОСТОКЛАС
С 
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ЗНАЙ!

ДВИ — ЭТО ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ ИСПЫ-
ТАНИЯ. ИХ ПОТРЕБУЕТСЯ СДАВАТЬ, ЕСЛИ ВЫ СОБИРАЕТЕСЬ 
ПОСТУПАТЬ НА ТВОРЧЕСКУЮ СПЕЦИА ЛЬНОСТЬ, НАПРИМЕР, 
ЖУРНА ЛИСТИКУ, РЕЖИССУРУ, ДИЗАЙН, ВОК А Л И ДРУГИЕ. КРО-
МЕ ТОГО, ВУЗ МОЖЕТ САМ УСТАНАВЛИВАТЬ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ ИСПЫТАНИЯ НА ОТДЕЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ. 
НАПРИМЕР, ДВИ МОЖНО ВСТРЕТИТЬ В МГУ И МГИМО. ОЗНА-
КОМИТЬСЯ С ПРОГРАММОЙ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ЭКЗАМЕНОВ 
МОЖНО НА САЙТАХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ.

БВИ — ПОСТУПЛЕНИЕ БЕЗ ВСТУПИТЕЛЬНЫХ ИСПЫТАНИЙ, 
ТО ЕСТЬ «БЕЗ ПОДСЧЕТА БА ЛЛОВ ЕГЭ». ТАКОЕ ПРАВО ИМЕЮТ 
ПОБЕДИТЕЛИ И ПРИЗЁРЫ ОЛИМПИА Д , ИМЕЮЩИХ «1 К АТЕГО-
РИЮ» В ОФИЦИА ЛЬНОМ ПЕРЕЧНЕ. ОДНАКО СОВСЕМ ИЗБЕЖ АТЬ 
ЕГЭ НЕ ПОЛУЧИТСЯ. НЕОБХОДИМО СДАТЬ РУССКИЙ ЯЗЫК И 
МАТЕМАТИКУ ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ АТТЕСТАТА , А ТАК ЖЕ ПРОФИЛЬ-
НЫЙ ПРЕДМЕТ НЕ МЕНЕЕ ЧЕМ НА 75 БА ЛЛОВ.

Максим Сызганов,
педагог дополнительного 
образования школы №26 
г. Иваново
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рантий, что вы поступите со своими 
баллами, даже если они очень вы-
сокие. Кроме, конечно, ситуации с 
БВИ, — поделился Максим Васильевич.

Рассмотрим на примере. 
Есть у нас два вуза: А и Б. Про-

ходной балл в обоих в прошлом году 
составил 270. Есть также два вы-
пускника: один в сумме за экзамены 
получил 285, второй – 272. Первый 
подаёт документы в вуз А. Второй 
– в вуз Б. В этом году ситуация 
меняется: в вуз А документы подали 
больше человек, чем до этого, по-
этому проходной балл вырос до 290. 
Ситуация в вузе Б не изменилась. 
Получается, что первый выпускник 
«пролетает» с поступлением, хотя 
сумма баллов у него выше, чем у 
второго. Особенно страшно, если не 
поступает юноша, ведь тогда он ри-
скует отправиться в армию.

— Процесс поступления точно 
описывает русская пословица «луч-
ше синица в руках, чем журавль в 
небе». В случае ивановских школь-
ников, журавль в небе — это топо-
вый московский или питерский вуз, 
а синица – региональный. При пре-

дыдущем порядке поступления можно 
было тянуться за журавлём. Сейчас 
же выпускнику приходится ориен-
тироваться на синицу. Почему так 
происходит? Раньше зачисление осу-
ществлялось в две волны. И в первую 
волну можно было рисковать, пода-
вая документы в лучшие вузы страны. 
Нынешний порядок предусматривает 
только одну волну зачисления, –  
рассказал Максим Васильевич.

 Если абитуриент видит себя в 
конце списка потенциальных студен-
тов конкретного вуза, то он рис- 
кует вообще не поступить. Ведь в 
любой момент может прийти человек 
с бОльшим количеством баллов, кото-
рый сдвинет его за «зелёную черту». 
В такой ситуации разумнее выбрать 
«синицу» и подать согласие на за-
числение в хороший региональный 
вуз. 

Кроме того, есть еще одна «за-
ноза» нового порядка поступления.

— Теперь конкурсные списки обе-
зличены. Не получится понять, кто 
именно находится выше по рейтингу. 
Приведу пример. Пару лет назад одна 
ивановская выпускница поступала в 
МГИМО. Она находилась чуть ниже 
границы списка. В соцсетях удалось 
найти тех, кто был выше по списку. 
И они рассказали, заберут документы 
или оставят. Так получилось опреде-
лить, что она фактически проходит 
на бюджет, хотя по конкурсным спис-
кам это было непонятно. В итоге по-
следнее бюджетное место досталось 
именно ей, – поделился опытом наш 
эксперт.

Сейчас в конкурсном списке вы не 
увидите ничего, кроме СНИЛСа по-
ступающего и его количества баллов. 
Связаться с абитуриентами не полу-
чится. Попали за нижнюю границу –  
забудьте о престижном вузе. Так 
новый порядок поступления и ори-
ентирует выпускников оставаться с 
синицей в руках.

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ШКОЛЬН
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СНИЛС – ЭТО СТРАХОВОЙ НО-
МЕР ИНДИВИДУАЛЬНОГО ЛИЦЕ-
ВОГО СЧЁТА. СТРАХОВОЕ СВИ-
ДЕТЕЛЬСТВО. ПОЛУЧИТЬ ЕГО 
МОЖНО В ОТДЕЛЕНИИ ПЕНСИ-
ОННОГО ФОНДА. ЗЕЛЁНЫЕ КАР-
ТОЧКИ ТЕПЕРЬ НЕ ВЫДАЮТ, ВСЕ 
ДАННЫЕ ХРАНЯТСЯ В БАЗЕ ПФР. 
ВЫ ЖЕ ЗАБИРАЕТЕ ТОЛЬКО РАС-
ПЕЧАТКУ С ИНДИВИДУАЛЬНЫМ 
НОМЕРОМ. ПОДАТЬ ДОКУМЕНТЫ 
НА СНИЛС (СВИДЕТЕЛЬСТВО О 
РОЖДЕНИИ И ПАСПОРТ ОДНОГО 
ИЗ РОДИТЕЛЕЙ) МОЖНО ТАКЖЕ 
В ЛЮБОМ МФЦ.

Статья об участии ребят из Иванова 
во всероссийской олимпиаде школьников 
из прошлого номера вызвала живое об-
суждение. Мы уловили интерес к этой 
теме, поэтому публикуем данные, цифры 
и аналитику.

За помощь при подготовке материала 
благодарим Ирину Потапову, ведущего 
консультанта Департамента образования 
региона.

В 2019-2020 годах Ивановская об-
ласть принимала участие во всерос-
сийской олимпиаде школьников по 24 
предметам, впрочем, как и всегда. За-
ключительный этап из–за эпидемиологи-
ческой ситуации в стране был отменен. 
Выпускники, которые по итогам набрали 
проходные баллы, признаны призерами. 
В Ивановской области таких нет, поэ-
тому эффективность участия ивановских 
школьников в заключительном этапе 
олимпиады 2020 не оценивается. 

Всего в региональном этапе ВсОШ 
приняли участие 1149 школьников из 
Ивановской области. Самый популярный 
предмет – литература (83 участника), 
на втором месте география и право (по 
80 человек), третье место – русский 
язык (76 человек).  

Аналитики Департамента образования 
отмечают – третий год подряд участ-
ников регионального этапа оказывается 
меньше, чем было запланировано. При-
чины разные: «заболел», «устал из–за 
перегрузок», «передумал». И это пло-
хая тенденция, ведь вместо тех, кто 
участвовать не хочет, должны быть бо-
лее инициативные школьники. 

В региональном этапе ВсОШ–2020 из 
Иванова определены 147 победителей и 
призеров.  Олимпиада 2021 в разгаре, 
об успехах ивановцев мы расскажем в 
следующих номерах. 

Чтобы принять участие в школьном 
этапе ВсОШ, достаточно обратиться к 
педагогам по любимым предметам и вы-
разить свое намерение (обязательно 
письменно). В муниципальный этап по-
падут только те, кто прошел школьный. 

P.S. Мы будем очень рады, если фи-
налисты или победители олимпиад  раз-
ных лет напишут нам и расскажут исто-
рии успеха. Ждем героев!

текст | 
редакция

ВсОШ–news

текст | Ксюша Кулешова (@kse_nia.K)ЭКЗАМЕНЫ 12+

Пишите вопросы нашему эксперту 
и получите развернутый ответ. Раз-
бираться с процедурой и тонкостя-
ми экзаменов продолжим в следующем 
номере.
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текст | Варвара Маркова, комикс | Анастасия и Андрей Кочетковы

Настёнка!

Жила-была девочка по име-
ни Настёнка – позитивная, 
добрая и открытая. Ее жизнь 
полна приключений, чудес и 
кофе, она милая, активная и 
любит животных. В общем-то, 
об этом все стрипы семьи 
Кочетковых. 

Анастасия Кочеткова, 
автор комиксов «Настёнка 
сама по себе»:

— Мы с Андреем познако-
мились в ИГЭУ, вместе его 
закончили, выучились на ин-
женеров. В августе 2019 со 
мной случилась интересная 
история, которую мы захо-
тели рассказать, оформив 
повествование как комикс. 
Так все и началось, сейчас 
стрипы – важная часть нашей 
жизни. 

Настёнка списана с самой 
Анастасии, в мире маленькой 
героини нет места негати-
ву и ненависти. Вокруг  неё 

много друзей — их реальные 
прототипы всегда рады за-
светиться в комиксе. 

Сюжет  каждого стрипа —
увлекательная история из 
жизни авторов. Анастасия 
интересно излагает события, 
а Андрей редактирует скетчи. 

Анастасия Кочеткова, 
автор комиксов «Настёнка 
сама по себе»:

— Иногда случается так, 
что вдохновение исчезает — 
это непростые времена. В та-
ких случаях я беру  неболь-
шую паузу, чтобы набраться 
сил и отдохнуть, встречаюсь 
с подругой, чтобы подумать 
над новыми сюжетами и сце-
нами за чашкой кофе.

Художники вдохновляются, 
читая другие комиксы. Ан-
дрей любит эпичные сюжеты, 
как в «Marvel» или «Bubble». 
А вот Анастасии ближе дет-
ский формат — «Кельвин и 

РИСОВАННЫЕ ИСТОРИИ ИЗ ЖИЗНИ

СТРИП — НЕБОЛЬШОЙ 
КОМИКС ИЗ 2–4 КАДРОВ, 
ВЫСТРОЕННЫХ В РЯД. 
ТЕМЫ МОГУТ БЫТЬ РАЗ-
НЫЕ, ШУТОЧНЫЕ ИЛИ 
ОСТРОСОЦИАЛЬНЫЕ. 
ГЛАВНАЯ ОСОБЕННОСТЬ 
— ПОЛНАЯ СВОБОДА 
ТВОРЧЕСТВА АВТОРА.

ГОСТЬ 12+
НОМЕРА
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КТО–ТО ПИШЕТ СТИХИ, КТО–ТО ПОСТЫ, ОДНИ 
РИСУЮТ КАРТИНЫ, А ДРУГИЕ — КОМИКСЫ. 

В НАШЕМ ГОРОДЕ ЖИВЕТ ТАЛАНТЛИВАЯ 
СЕМЕЙНАЯ ПАРА АНАСТАСИЯ И АНДРЕЙ КОЧЕТ-
КОВЫ, КОТОРАЯ ЗА СОЗДАНИЕ ГРАФИЧЕСКОГО 
ПЕРСОНАЖА ПО ИМЕНИ НАСТЁНКА ПОЛУЧИЛА 

ПРИЗ НА МЕЖДУНАРОДНОМ ФЕСТИВАЛЕ
«КОММИССИЯ», В НОМИНАЦИИ «ЛУЧШИЙ 

СТРИП, ЛЮБИТЕЛИ».

Хоббс», «Снупи». Именно 
этот контраст помогает ре-
бятам экспериментировать и 
создавать что–то новое, не-
обычное и интересное.

Андрей Кочетков, 
автор комиксов «Настёнка 
сама по себе»:

— Мы решили поучаство-
вать в фестивале комиксов 
«КомМиссия», чтобы нас за-
метили. Мы верили в свои 
силы и Настёнку. И у нас 
получилось, все, что мы де-
лаем — не зря. 

Детские увлечения в бу-
дущем могут стать стилем 
жизни. Анастасия и Андрей 
— очень упорная и креатив-
ная команда. Ребята хотят 
издать книгу, напечатать 
свои комиксы с историями из 
реальной жизни.

НАШИ ГЕРОИ ПРЕДЛАГА-
ЮТ ВАМ ПОПРОБОВАТЬ 
СВОИ СИЛЫ В СОЗДА-
НИИ ГРАФИЧЕСКИХ 
СЮЖЕТОВ:

1) НАРИСУЙТЕ
ФАН–АРТ ПО КОМИКСУ
О НАСТЁНКЕ;
2) ПОДПИШИТЕСЬ НА 
РЕБЯТ В ИНСТАГРАМЕ
@NASTENK A_SAMA_PO_
SEBE;
3) ПРИШЛИТЕ ИМ ФОТО 
СВОЕГО РИСУНК А;
4) Ж ДИТЕ! ПОБЕДИ-
ТЕЛЬ ПОЛУЧИТ КРУТЫЕ 
ПРИЗЫ! 

I МЕСТО — 
СЕРТИФИК АТ
В «ЧИТАЙ-ГОРОД» И 
СТИКЕРЫ С НАСТЁНКОЙ

II МЕСТО — 
КРУЖК А  И СТИКЕРЫ

III МЕСТО —
СТИКЕРЫ И СКЕТЧБУК 

КОМИКСЫ ЗДЕСЬ

КОНКУРС



жизнь в объективе

текст | Настя Цветкова (@asya_cvetkova), 
фото | Волкова, Лаврентьев
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ТАКАЯ12+
ПРОФЕССИЯ

На первый взгляд кажется, что быть 
фотографом просто: нажимай на кноп-
ку да отдавай снимки довольным кли-
ентам. На деле все гораздо сложнее. 
Быть фотографом – значит много вре-
мени общаться с людьми, готовиться к 
изнурительным многочасовым съемкам, 
неделями за компьютером или планшетом 
ретушировать снимки, постоянно обу-
чаться и совершенствоваться. А само 
фотографирование всего процентов 10 
от рабочего процесса.  

Существует множество видов съемки: 
свадебная, семейная, студийная, фэшн, 
фуд, рекламная, репортажная. У каждой 
свои фишки. Дадим слово профессионалам.

Вадим Великоиваненко,
свадебный фотограф, г. Шуя
(9 лет в профессии):

— Казалось бы, что 
сложного в свадебной фо-
тографии? Все красивые, 

довольные и рады сниматься. На са-
мом деле, снимать свадьбы — огромный 
труд, съёмка торжества – это 10-12 
часов непрерывной работы, нужно уметь 
делать портреты, репортажи и предмет-
ку. Снимки молодожёны будут хранить 
всю жизнь, нужно сделать качественные 
фото, достойные глянцевого журнала. 
Это большая ответственность! Каждая 

НАШИ ПРОФИЛИ В СОЦСЕТЯХ — ЭТО СНИМКИ, СНИМКИ, 
СНИМКИ! СЕЛФИ, ФУДФОТО, ПЕЙЗАЖИ, КАДРЫ ИЗ ШКОЛЫ, 

ИЗ ДОМА, ИЗ ПУТЕШЕСТВИЙ. ДЛЯ КОГО–ТО СДЕЛАТЬ ФОТО — 
ОБЫЧНОЕ ДЕЛО: ДОСТАЛ ТЕЛЕФОН, ОТКРЫЛ ФРОНТАЛКУ, 

НАЖАЛ НА КНОПКУ И ПОШЕЛ ДАЛЬШЕ. А ДЛЯ КОГО–ТО — ЭТО 
РАБОТА, ПРИЗВАНИЕ И СМЫСЛ ЖИЗНИ. КАДРЫ У НИХ ПОЛУЧА-
ЮТСЯ СОВСЕМ ДРУГИЕ — ХАРАКТЕРНЫЕ, СОЧНЫЕ, СТИЛЬНЫЕ, 
ПРОИЗВЕДЕНИЯ ИСКУССТВА. ПОТОМУ ЧТО ОНИ — ФОТОГРАФЫ!

свадьба — своего рода вызов, проверка 
умений и навыков. Всегда нужно быть в 
хорошем настроении, зажигать гостей, 
поддерживать жениха и невесту, быть 
частью самого счастливого дня в их 
жизни. Меня привлекает в этом виде 
съёмок сложность и разнообразие тех-
нических решений. Мне никогда не быва-
ет скучно! Свадебное фото – это дважды 
стресс. Первый в день съемки, а после 
на обработке сотни снимков — второй. 

Мария Волкова, мастер
предметной фотосъемки,
(10 лет в профессии):

— Я получила образова-
ние в сфере маркетинга и 
рекламы, но, немного по-

работав по специальности, поняла, что 
там недостаточно креатива для меня. 
Считаю, что универсальность – моя 
фишка (смеется), но предпочитаю пред-
метную фотографию. Выбрала этот жанр, 
потому что он дает возможность проя-
вить яркость и неординарность, фан-
тазии есть, где разгуляться. Иногда 
приходится снимать, условно, пельме-
ни, а иногда участвовать в классных 
огромных проектах на крутых локациях. 
В профессии фотографа важно не выго-
реть, для этого нужно выдыхать и по-
зволять себе расслабляться. Находить 

идеальный баланс между работой  
и отдыхом, не перегружая себя. 
Многие ставят на первое место 
вдохновение, я же считаю, что за-
лог успеха — усердие, стать фото-
графом может каждый, важно долго и 
много работать, гореть этим делом. 
Совет простой — начните снимать, 
пробовать, искать себя и свой 
стиль. Всё получится!

Роман Лаврентьев, 
педагог центра
«Притяжение»,
наставник фотошколы 
«Stop time»
(10 лет в профессии):

— Я всегда любил 
фотографировать. Но серьезно на-
чал заниматься фотографией в 2011, 

в городе не было фотостудий и фотош-
кол, знания добывал в интернете, по 
крупицам. Сейчас с этим гораздо про-
ще, в эпоху инстаграма все хотят изу-
чить азы профессии. 

Если ты фотограф, то ты постоян-
но должен учиться и прокачивать свои 
навыки, ходить на мастер-классы, слу-
шать других фотографов, а главное — 
непрерывно практиковаться. Фотоаппа-
рат должен стать продолжением твоей 
руки, только так ты добьешься успеха 
в профессии. Ко мне на занятия при-
ходят те, кто хотят делать красивые, 
качественные снимки, с душой. Мы на 
уроках учимся видеть красоту в обы-
денном и сохранять ее. А вот дорогая 
техника не так важна, ведь снимает не 
фотоаппарат. Снимает фотограф.

У наших бабушек и дедушек всего не-
сколько фотографий детства и юности, у 
родителей чуть больше, но тоже немного.  
Фотоаппараты раньше были далеко не  
у всех. А нам повезло, мы можем за-
печатлеть каждый момент своей жизни, 
сохранить его не только в воспомина-
ниях, но и на снимках. Все мы немного 
фотографы, согласны? Пока любители, 
но можем стать профессионалами. 

Каким фотографом хочешь быть ты?

ТОНКОСТИ ФОТОПРОФЕССИИ



текст | @frolova_psiholog

В НАШ ВЕК ГАДЖЕТОВ МЫ ЛЕГКО «ПОДСАЖИВАЕМСЯ» НА ВСЁ 
НОВОЕ И ИНТЕРЕСНОЕ. ТАК ПРОИЗОШЛО С ИНТЕРНЕТОМ. ПОЛЬЗУ 
ВСЕМИРНОЙ СЕТИ СЛОЖНО ОТРИЦАТЬ, НО ЕСТЬ ОТ НЕЕ И ВРЕД. 
ОТ БЕСКОНТРОЛЬНОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ ИНФОРМАЦИИ ПСИХИКА, 

ОСОБЕННО ДЕТСКАЯ,  МОЖЕТ ПОСТРАДАТЬ.

Пройди тест и возвращайся сюда, 
чтобы узнать об интернет–детоксе. 

1. Необходимо понять, по каким при-
чинам ты часто и долго сидишь в ин-
тернете. Что могло бы тебя заинтере-
совать, если бы сети не существовало.

2. Поработай с триггером – привыч-
кой, которая стала причиной погруже-
ния в виртуальный мир. Например, без-
думный сёрфинг интернет-страниц можно 
заменить поиском информации в кни-
гах. Игры в сети заменить на реальные 
развлечения на свежем воздухе или на 
обычные настолки с приятелями. Вместо 
соцсетей – живое общение. 

3. Планируй день так, чтобы не 
оставалось времени на выход в онлайн. 

4. Установи ограничение. Вылезай в 
сеть по 30 минут 2-3 раза в сутки. 
Ставь будильник: как только он звенит 
– сразу выходи в реальность.

5. Займись спортом и сядь на пра-
вильное питание. Настроение гаранти-
рованно повысится. 

6. Выход в интернет должен иметь 
цель. Например, поиск информации для 
подготовки к урокам (20 минут), про-
смотр фильма (1,5 часа), общение с 
друзьями в сети (30 минут) – всё!

Часто люди впадают в зависимость 
при попытке восполнить актуаль-
ные потребности. Поняв это и выявив 
первопричину (самостоятельно или с 
помощью психолога), тебе будет про-
ще устранить последствия. Никто не 
заставляет полностью отказаться от 
интернета, достаточно знать меру. Ве-
ликий Парацельс говорил: «Всё – яд, 
всё – лекарство, то и другое опреде-
ляет доза!»
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Темная
сторона
сети

Валентина Фролова, 
психолог центра 
«Притяжение»

ИНТЕРНЕТ–ЗАВИСИМОСТЬ

Так что же такое интернет–за-
висимость? Постоянное желание  
выйти в интернет, тяга прово-
дить там все свое время. Про-
буем диагностировать ее само-
стоятельно.

• Если ты проводишь в сети  
больше времени, чем прежде. Тебе  
тяжело оторваться от телефона/
компьютера/планшета, даже если 
знаешь, что у тебя на сегодня 
еще много дел.

• Если у тебя забрали гаджет, 
или он вышел из строя, то ты не 
знаешь, чем себя занять. У тебя 
резко ухудшается настроение.

• Если тебя не радуют род-
ные и друзья. Виртуальное об-
щение вытесняет реальное. Ты не 

встречаешься с друзьями, про-
пускаешь школу и секции, не хо-
дишь гулять, предпочитая про-
водить время у компьютера.

• Если ты плохо спишь или у 
тебя бессонница.

• Если у тебя снижается успе- 
ваемость в учебе. Ты становишь-
ся рассеянным и невнимательным.

• Если ты не можешь без ин-
тернета даже во время обеда или 
ужина.

• Если ты перестаешь выпол-
нять обязанности по дому: не 

хочешь выносить мусор, мыть по-
суду, убирать вещи.

• Если ты хочешь быть онлайн 
ежеминутно, стремишься регуляр- 
но проверять социальные сети и 
онлайн-игры.

Если на все 8 пунктов ты от-
ветил «Да», пора серьезно заду-
маться. Возможно, ты интернет–
зависим, и тебе нужна помощь.

Задать вопрос психологу мо-
жешь и ты! Пиши в нашу группу 
«Вконтакте»!

ДА / НЕТ

ДА / НЕТ

ДА / НЕТ

ДА / НЕТ

ДА / НЕТ

ДА / НЕТ

ДА / НЕТ

ДА / НЕТ



Максим и его сподвижники уверены, 
трезвость — это естественное состояние 
человека, единственно возможное для 
нормального существования личности и 
устойчивого развития всего общества. 
А вся эта «культура умеренного питья 
и курения», иногда романтизированно-
го — стереотип, который людям навязан 
производителями алкоголя и табака. 

— Трезвость — фундамент счастливой 
жизни любого человека и основа бла-
гополучия всего общества. Именно это 
выясняется в процессе уроков. Часто 
спрашиваю ребят лет 8–9, почему не-
которые люди начинают отравляться 
алкоголем. Ученики, не задумываясь, 
отвечают, что это весело и приятно, —  
делится опытом Максим. – Удивительно,  
дети еще не пробовали ни спиртное, 
ни табак, но уверены, что ощущения 
людям нравятся. Это классический при-
мер ложного убеждения. Его формируют 
кино, музыка, СМИ, даже мультфильмы. 
На самом деле в пагубных привычках нет 
ничего ни романтичного, ни милого и уж 
тем более смешного. 

текст | редакция, фото | архив Максима Хисмятуллина

В СТРАНЕ СУЩЕСТВУЕТ МЕЖРЕ-
ГИОНАЛЬНОЕ ОБЩЕСТВЕННОЕ 
ДВИЖЕНИЕ «СОЮЗ УТВЕРЖДЕ-
НИЯ И СОХРАНЕНИЯ ТРЕЗВОСТИ 
«ТРЕЗВАЯ РОССИЯ», В НЕМ
ОКОЛО 20 ГОРОДОВ, В ТОМ
ЧИСЛЕ ИВАНОВО. ОФИЦИАЛЬНЫХ 
УЧАСТНИКОВ НЕСКОЛЬКО СОТЕН,
А СОЧУВСТВУЮЩИХ — ТЫСЯЧИ. 

П     ЧЕМУ
ТРЕЗВ     СТЬ – 
ЦЕНН     СТЬ?

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ШКОЛЬН
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улучшаются, когда выходные проводим 
трезво. Поставили условие – от спирт-
ного отказаться на весь спортивный 
сезон. Как итог — наши результаты 
значительно улучшились, правда, неко-
торые игроки не смогли расстаться со 
своими привычками. 

 Волонтеры движения «Трезвый город 
Иваново» рассказывают, что при попа-
дании в организм алкоголя или табака 
человек все равно получает отравле-
ние (степень зависит от дозы). Ал-
коголь не снимает стресс и не решает 
проблем.  Активисты очень рады, что 
у подрастающего поколения есть мода 
на трезвый образ жизни, потребность 
в занятиях спортом и саморазвитии. 
Именно такие тенденции и нужно разви-
вать, чтобы остановить алкоголизацию 
страны. 

P.S. Стать волонтером можно прой-
дя обучение в любой организации ме-
жрегионального общественного движения 
«Союз утверждения и сохранения трез-
вости «Трезвая Россия». 

Если в вашей школе уроков трезво-
сти еще не было, советуем пригласить 
Максима, он рассказывает очень много 
интересных вещей. Равнодушным никто 
не останется!

«Союз УСТ «Трезвая Россия» 

«Трезвый город Иваново»

Максим Хисмятуллин,
учитель трезвости

Нужно формировать трезвые убежде- 
ния, — уверен Максим Хисмятуллин. 

Эту задачу берет на себя обществен-
ное движение утверждения и сохране-
ния трезвости, которое действует в 
Иванове. Волонтеры регулярно про-
водят образовательные мероприятия, 
уроки трезвости, разъясняющие бесе-
ды с жителями города, распространяют 
социальную рекламу трезвости. Одним 
из пунктов их комплексной программы 
является вынос алкогольно-табачных 
изделий за пределы населенных пун-
ктов в спецмагазины.

Максим Хисмятуллин,
учитель трезвости:

— Да я пробовал алкоголь, позволял 
себе иногда, пока не понял, что со-
хранение трезвости дает существенные 
преимущества. Мы в пейнтбольной ко-
манде «Русский Манчестер» стали заме-
чать, что результаты на соревнованиях 

ДРУЗЬЯ12+
ПРЕССЫ
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ПОНИМАЕТЕ, КАЖДЫЙ 
МЕСЯЦ К НАМ В РЕДАКЦИЮ 

ПРИХОДЯТ ИНТЕРЕСНЫЕ 
ГОСТИ И РАССКАЗЫВАЮТ

О СЕБЕ И ДЕЛЕ СВОЕЙ
ЖИЗНИ. ЭТО У НАС ТАКАЯ 

ТРАДИЦИЯ. А МЫ ПЕРЕДАЕМ 
ИТОГИ ВСТРЕЧИ ТЕБЕ, НАШ 

ЧИТАТЕЛЬ. БОЛЬШАЯ ПРЕСС–
ВСТРЕЧА ЭТОГО НОМЕРА 
ПРОХОДИЛА В РЕЖИМЕ 

ОНЛАЙН, ПРИГЛАШЕННЫМ 
ГОСТЕМ СТАЛ МАКСИМ 

ХИСМЯТУЛЛИН — УЧИТЕЛЬ 
ТРЕЗВОСТИ.



текст | Маша Низова (https://vk.com/mariyawarner), фото | архив Сергея Крюкова
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— Сколько в общей сложно-
сти ты на сцене?

- В хоровой студии «Орле-
нок» я пел со второго класса.  
На сцене я с этого же возрас-
та (прим. авт. больше 30–ти 
лет).

— Изменилась ли публика 
за это время?

— Внешний облик, безуслов- 
но, изменился, а вот внутрен- 
ний остается таким же, ка-
ким я себе его представлял. 
Другое дело, что изменилось 
количество публики, но это 
не страшно.

— У тебя огромный послуж-
ной список, ты участвовал 
больше чем в 30 музыкальных 
проектах! Расскажи, какие 
группы в твоей жизни оста-
вили особый след? 

— «Сентябрьский проект» 
стал первым успехом и осоз-
нанием своего пути, «Родные 
просторы» подарили знаком-
ство с настоящей поэзией, 
а в «Bike’n’Hollers»  я уз-
нал, как инопланетной му-

зыкой можно захватить мир. 
«А.Т.Тракцион» — вершина 
шоу–программ в Иванове. А 
вот «Минус 30» для меня —
это особая история, это как 
полжизни искать свою жен-
щину и, наконец, ее найти. 

— В каком году появилась 
«Минус 30», менялся ли со-
став?

— День рождения группы — 
1 ноября 2004 года. Она 
появилась накануне моего 
тридцатилетия, когда я уже 
почти завязал с музыкой. 
Состав постоянно меняется, 
в силу естественных причин. 
Я благодарен каждому музы-
канту, с кем когда–либо де-
лил сцену.

— У группы недавно вышел 
альбом. Расскажи, каким он 
получился. 

— Альбом очень интерес-
ный, он полностью акустичес- 
кий. Так в музыке больше ду-
шевности и теплоты, хотя по 
содержанию альбом местами 
резковат. «Игры престолов» — 

череда счастливых совпаде-
ний. Когда я познакомился 
с Ксюшей (прим. авт. Ксюша 
Голубева играет на губной 
гармошке), я был уверен, что  
она только фотограф, и по-
просил ее сделать фотосессию  
для клипа, а вместо платы  
она попросила с ней поиг- 
рать. Мы поехали на студию  
и после первой же репети-
ции решили вдвоем записать 
альбом. И тут загадочно и 
случайно в поле зрения поя-
вился гениальнейший перкус-
сионист Игорь Бурлаков. Так 
у нас появилась ритмическая 
основа. Когда было уже все 
готово, я попросил очень 
талантливого гитариста Яна 
Фарфаровского сыграть в од-
ной песне соло на гитаре. 
И в этот же вечер я понял, 
что его гитара — это то, 
чего не хватает в альбоме. 
Заканчивали запись мы в са-
мый разгар пандемии. 

— Давай вернемся в про-
шлое. Расскажи про атмосфе-

ру в твоей школе. Она была 
творческой?

— Со школы все и нача-
лось. Был у нас подростковый 
клуб «РИТМ» — альтернатива 
комсомольской организации. 
И на его базе организовали 
ВИА. Когда ребята репети-
ровали, я сбегал с уроков, 
чтобы под дверью их послу-
шать, а через год и сам за-
писался в младший состав. 
Затем со старшеклассниками 
мы создали пост–панк группу 
«Преступление и Наказание». 
А в 10 классе мы с одно-
классником Антоном Мизоно-
вым, подсев на «Аквариум», 
образовали дуэт, а впослед-
ствии, полноценную группу 
«Сентябрьский Проект». 

Круглый
год -30 

РОК–ГЕРОЙ 12+

ЕСЛИ МЕНЯ ПОПРОСЯТ ОПИСАТЬ ТВОРЧЕСТВО ГРУППЫ «МИНУС 30», 
Я СКАЖУ: БОДРЯЩАЯ МУЗЫКА И ГЛУБОКИЙ СМЫСЛ. 1 ЯНВАРЯ 2021 ГОДА 
У КОЛЛЕКТИВА ВЫШЕЛ НОВЫЙ АЛЬБОМ «ИГРЫ ПРЕСТОЛОВ», КОТОРЫЙ 
СТАЛ ВАЖНЫМ СОБЫТИЕМ В МИРЕ АЛЬТЕРНАТИВНОЙ МУЗЫКИ НАШЕГО 
ГОРОДА. ИТАК, ВСТРЕЧАЙТЕ: ФРОНТМЕН «МИНУС 30» СЕРГЕЙ КРЮКОВ. 

БЛИЦ

— МУЗЫК А ЛЬНЫЕ ПРЕДПОЧТЕНИЯ.
— ОНИ ОЧЕНЬ СКУПЫ. К МОЕМУ СТЫДУ, Я ПОЧТИ НЕ СЛУШАЮ 

ИНОСТРАННУЮ МУЗЫКУ. ЛЮБЛЮ ФОЛК . ИРЛАНДСКИЙ, АФРИ-
К АНСКИЙ, РУССКИЙ (ОСОБЕННО МНЕ НРАВЯТСЯ ИСПОЛНИТЕЛИ 
ИЗ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ). ЛЮБЛЮ СОВЕТСКИХ КОМПОЗИ-
ТОРОВ (В ИХ ПРОИЗВЕДЕНИЯХ СТОЛЬКО ДУШИ). ИЗ ТОГО, ЧТО 
СЛУШАЮ ВСЕГДА — «АКВАРИУМ», «АКВАРИУМ», «АКВАРИУМ».

— КАКОЙ ТЫ ГЕРОЙ? ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ ИЛИ АКУСТИЧЕСКИЙ? 
— Я НЕ ГЕРОЙ. ПОЭТОМУ ПРИНИМАЮ ТО, ЧТО В ДАННЫЙ МО-

МЕНТ СО МНОЙ ПРОИСХОДИТ. ЕСЛИ АКУСТИК А ПРОИСХОДИТ —  

ПУСКАЙ, ЕСЛИ ЭЛЕКТРИЧЕСТВО, ЗНАЧИТ, ИЩУ, ГДЕ РАЗРЯДИТЬСЯ.
— К АК ТЫ ОТНОСИШЬСЯ К ВИНИЛОВЫМ ПЛАСТИНК АМ?
— ОБОЖ АЮ ВИНИЛ, НО ЕЩЕ БОЛЬШЕ ЖИВОЕ ВЫСТУПЛЕНИЕ.
— ТВОРЧЕСКИЕ ПЛАНЫ.
— ЛЮБИТЬ, ТВОРИТЬ, СОЧИНЯТЬ, ИГРАТЬ, ЗАПИСЫВАТЬСЯ.
— САМОЕ ЗАПОМИНАЮЩЕЕСЯ ВЫСТУПЛЕНИЕ. 
— НЕ ПОМНЮ НИ ОДНОГО. ВСЕ К АК БУДТО НЕ СО МНОЙ. НА-

ВЕРНОЕ, БУДУЩЕЕ ВЫСТУПЛЕНИЕ.
— ЧТО ПОЖЕЛАЕШЬ ЧИТАТЕЛЯМ?
— ВЫКИДЫВАТЬ Х ЛАМ.
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«ИГРЫ ПРЕСТОЛОВ»
ГРУППА «МИНУС 30», 2021 Г. (12+)

Релиз альбома  состоялся 1 января 2021 года, 
в него вошли 12 песен (12–я — бонус–трек «Пусть 
весь мир подождёт»). Этот альбом, вопреки трен-
дам, акустический, а потому более романтичный, 
душевный и пронзительный. 

В текстах песен — неожиданные образы, срав-
нения, аллегории, в музыке — чарующая смена то-
нальностей и настроений. Каждый найдет трек, 
который отзовется по настроению и придется по 
душе. Различные вариации звучаний губной гармо-
ники добавляют альбому ярких красок. 

Энергия «Минус 30» однозначно исключит даже 
самое дождливое настроение. Вкусно, рекомендую.

«LIL CHILL»
GONE. FLUDD, ФЕВРА ЛЬ 2021 Г. (12+)

Новый EP — своеобразный отрывок радиоэфира под 
названием «Радио Шипучка».

Ведущий — диджей Пузырёк. По ходу альбома он 
ставит разные треки Gone.Fludd.

Это уже шестой мини–альбом рэпера, в нем 10 
треков. «LIL CHILL» — это чистейший расслабон, 
ненапряжная музыка и только положительные эмо-
ции. EP рекомендуем к прослушиванию в выходные, 
ведь именно в это время лень берёт верх над чело-
веком, и кроме как отдыхать, не хочется ничего.

А теперь о паре треков поподробнее. 
«UFO Love» — в этом треке мы слышим историю о 

межпланетной любви. Пришельцу понравилась девуш-
ка, но она считает его монстром и не принимает 
подарки, говоря, что он странный и сумасшедший. 
По итогу герой песни делает вывод «Межпланетная 
любовь — это невозможно». Но последние строчки 
переворачивают весь смысл с ног на голову...

«Доброго Время Суток» – диджей Пузырёк расска-
зывает о том, что альбом заканчивается, а ради-
оэфир продолжается, но только в других измере-
ниях, намекая на выход расширенного или «deluxe» 
издания.

«Пацаны II» — в последнем треке Gone.Fludd 
поёт о дружбе, окружающих его людях и одиноче-
стве. Ловите философию: 

«Зачем все деньги, если не с кем тратить?
Нужен совет, платина не сможет дать его,
Цифры никогда не прикроют сзади».
Приятного прослушивания!

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ШКОЛЬН
АЯ
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Раньше у каждой школы был 
только сайт, сейчас у всех 
есть группы «ВКонтакте» и 
странички в «Инстаграм». 
Если их делают не для отчет- 
ности, а по зову сердца, по- 
лучается хорошо. Ведь заре-
гистрировать аккаунт мало, 
нужно его наполнять, креа-
тивить, постить фотографии  
и сторис. Как же школы 
справляются? Если честно,  
по–разному. 

Лицей №67 @lyceum67 хвалю.  
Посты выходят регулярно, 
сразу видно, школьная жизнь 
кипит. Сторис друг за дру-
гом, а в них забавные лай-
фхаки, много пользы для 
учеников и тех, кто забрел 
на страницу случайно. Здесь 
можно научиться завязывать 
галстук или делать модную 
прическу. Совет: разнообра-
зить подписи к фото, один 
заголовок на все случаи 
жизни после 5 поста пере-
стает работать. 

Школа №37 @school_37.iv 
тоже очень неплохо. Редак-
торы страницы явно знако-
мы с трендами на фильтры и 
регулярно сохраняют истории 
в актуальном. Ребята пилят 
забавные видосы и стильно 
оформляют посты. Поработать 
над текстами, добавить не-
много юмора и будет круто. 

А вот школы, которые по-
стят только еду из столовой, 
подписчиков явно не набе-
рут. Да и делают авторы все 
это без души, фотки посред-
ственные, никакого креати- 
ва. Поучиться надо у фудбло- 
геров. Даже пюрешка с кот- 
летой при правильном свете –  
это шедевр фотографии. 

Помните, инста начина-
лась, как соцсеть, в ко-

торую постили фото разных 
блюд. 

Лицей №33 @lyceum33 де-
лает ставку на спорт. Их 
аккаунт – фото кубков и на-
град, снимки спортивных за-
нятий и грамоты, грамоты, 
грамоты. Ревизорро советует 
разбавить контент. 

Школа №1 @iv_school_1.  
У страницы больше 2000 под-
писчиков: результат впечат-
ляющий. Такую толпу надо 
развлекать или обучать. 
Контент школы — отчеты об 
успехах и коллажи. Хоте-
лось бы выдержанного стиля 
оформления и легкой подачи. 

Школа №54 @school54iv. 
Редакторы выбрали единый 
дизайн в оформлении и его 
придерживаются. На странич-
ке регулярно появляются по-
сты, сторис тоже мелькают. 
Проблема только с активно-
стью подписчиков, лайков 
маловато. Ревизорро предла-
гает навести суету и как-то 
раскачать аудиторию. 

Лицей №21. Здесь сразу 
два аккаунта: @lyceum_21_
ivanovo и @territoriia21. 
Первый ведут учителя, дру-
гой — школьники. Разница ог- 
ромная: и подписчиков у не-
формальной страницы в два 
раза больше, и наполнение 
ярче. Шапка профиля, лого, 
контент – зачёт по всем 
фронтам. Так и получается,  
когда авторы стараются. Хотя  
и им нужно поучиться мыс-
лить более свободно. Отпу-
стите себя, блогеры!

Пока у меня все. Но рас-
слабляться рано! Инста–до-
зор еще доберется до самых 
забытых и запущенных стра-
ниц. Без совета не останет-
ся никто!

текст | Ульяна Устинова
(@_ _ _ _Klen_ _ _ _ _)

В СЕТИ 12+ РЕКОМЕНДУЮ 12+

текст | Маша Низова
(https://vk.com/
mariyawarner), 
Женя Кизеев (@Kizyakin)Insta–School 

Ревизорро

Я НАДЕВАЮ ОЧКИ (ДЛЯ ПАФОСА И ДЛЯ 
ЗРЕНИЯ), БЕРУ КРИНЖМОМЕТР, ДОСТАЮ 

КАЛЬКУЛЯТОР ПОДСЧЁТА ПОПУЛЯРНОСТИ, 
ОТКРЫВАЮ БЛОКНОТ СО СПИСКОМ ШКОЛ

В СЕТИ И ПРИСТУПАЮ К РАССЛЕДОВАНИЮ... 
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КОНКУРС

И вот уже заполняемость залов 50%. 
Спешите за билетами! Шанс увидеть 
премьеры вырос!

ТЕАТР ДРАМЫ

Из всего репертуара мы подобрали 
для вас актуальную классику. Насла-
ждайтесь.

10 АПРЕЛЯ - «Бальзаминов» (12+)
10 АПРЕЛЯ - «Аленький цветочек» (12+)
23 АПРЕЛЯ - «Гроза» (16+)
24 АПРЕЛЯ - «Дюймовочка» (0+)

ТЕАТР КУКОЛ 

В этот театр зовем на премьеры!

2, 3, 4 АПРЕЛЯ - «Карлсон, который живет 
на крыше» (4+)
23, 24, 25 АПРЕЛЯ - «Буратино» (6+)

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР 

ПРЕМЬЕРА! - «Веселая вдова» (12+)
ПРЕМЬЕРА! - «Царевна лягушка» (6+)

Наших рекомендаций вам явно мало, 
полный репертуар на сайте театра.

ТЕАТР

С 18 МАРТА

«Пальма» (6+), семейный
«Айнбо. Сердце Амазонии» (6+), 
мультфильм
«Ганзель, Гретель и Агентство Магии» 
(6+), мультфильм

С 23 МАРТА

«Доктор Фауст» (16+), спектакль

С 25 МАРТА

«Поступь хаоса» (16+) комедия
«Годзилла против Конга» (12+), 
фантастика, боевик

С 30 МАРТА

«Пламя Парижа. Балет, большой театр» 
(12+), балет

КИНО

ИВАНОВСК АЯ ГОРОДСК АЯ 
ШКОЛЬНАЯ ГАЗЕТА
#ПРОСТОК ЛАСС 
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АФИША

Оставь в нашей группе «Вконтакте» под 
афишей «Экзотеррариума» фотографию своего 
питомца и напиши о нем пару строк. Редак-
ция выберет самые лучшие и подарит побе-
дителям пригласительные на выставку «Живые 
тропики»!

                 ИВАНОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ Ш
КОЛЬНАЯ ГАЗЕТА #ПРОСТОКЛАС
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СМОТРИ ФИЛЬМ — 
ПИШИ РЕЦЕНЗИЮ!

На своей страничке 
«Вконтакте» размести 
пост–отзыв о любой 
из киноновинок, опу-
бликованных в афише. 
Не забудь отметить 
https://vk.com/a113iv 
и https://vk.com/
newsprosto_klass. 
Автор самого креатив-
ного, бомбезного или 
смешного поста полу-
чит подарок — пригла-
сительный в кинотеатр 
«Формула А113»! Итоги 
конкурса подведем 15 
апреля. 

от кинотеатра
«Формула А113»
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